

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pes. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª id. 0'25 " "
En 4.ª id. 0'10 "

EL TIEMPO

Redacción, Administración y Correo
POLO DE MERINA, 2
Todo suscriptor que continúe en suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis el día 1.º del mes siguiente.
Número atrasado 10 céntimos

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado



En sufragio de las almas
DEL SEÑOR

D. Manuel Martínez Albacete

de la de su esposa

Doña Concepción Cortina Trigueros

de la de sus hijos

Don Juan y don Manuel Martínez Cortina, hijos políticos y de la de su nieto el joven don Manuel García Martínez

(R. E. P. D.)

Se dirán misas, cada media hora, desde las ocho hasta las doce de la mañana, el día 20, en la capilla de la Virgen de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé.

Su hija doña Josefa Martínez Cortina de Arnaldos y demás familia,

Ruegan á sus amigos y personas piadosas asistan á estos sufragios y rueguen á Dios por las almas de los finados anticipándose la expresión de su gratitud.

Murcia 19 de diciembre de 1916.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



XI ANIVERSARIO
DEL JOVEN

DON GINÉS JOSÉ DE VIVANCO OLIVA

QUE FALLECIÓ EN MURCIA

El día 20 de Diciembre de 1905

R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicará al ejercicio de la Hora Santa, y se dirán tres misas cada media hora de once á doce mañana 20 en la iglesia de Capuchinas de esta ciudad. Igualmente se celebrarán misas en dicho día en la parroquia de San Antonio y la Parroquia de Mazarrón

Sus padres, hermana, hermano político, sobrinos y demás familia.

Ruegan á sus amigos y personas piadosas la asistencia á alguno de estos cultos, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 19 de Diciembre de 1916.

Notas del día

La suspensión de nuestro periódico, en el día de ayer, nos ha dejado incomunicados con el público veinticuatro horas, y en esas veinticuatro horas hay acontecimientos extraordinarios, que muchos de nuestros lectores desean conocer.

Nos referimos en primer término á la asamblea naranjera del domingo, en la que se busca el remedio á uno de los mayores males que atormentan á nuestra región.

Con algunos de los asambleístas tuvimos ocasión de hablar, y ellos nos refirieron al detalle la situación angustiosa de colonos y propietarios, y la imposibilidad de seguir el cultivo del agrio, si las cosas siguen por los derroteros que llevan.

En la parte alta de la huerta la mayoría de los asambleístas son propietarios y exportadores á la vez, y para ellos el crédito es la llave con la cual encuentran hasta hoy abiertos todos los caminos de su lícito negocio.

Por eso, para ellos es cuestión de vida ó muerte el paso de nuestra naranja á Holanda; pues siempr el fruto de esa vega es mas resistente y valiendo mas, por tanto, para la exportación, si ella se prohíbe, ó se restringe, el crédito, ya ampuado de suyo, corre peligro de desaparecer por completo, ocasionando su ruina.

Pues esto que tratándose de propietarios y exportadores, es gravísimo, se acentúa cuando el cosechero es un colono.

No solo que se encuentra este con que le retiran el crédito, sino que hasta las más obligadas atenciones de cultivo y de necesidades domésticas, tienen, por ley imperiosa del destino, que ser necesariamente desatendidas.

De ahí que el resultado de esa asamblea no puede ser para nadie indiferente, ni puede dejarse sin un esfuerzo poderoso y unánime que produzca los efectos apetecidos.

En otro lugar aparece la información de la asamblea y nosotros,

como cuantos de veras quieren la salvación de la ruina de esta región hemos de poner en conseguirlo cuantos medios estén á nuestro alcance.

Nos felicitamos de esas manifestaciones espontáneas del sentimiento colectivo, que une y ata con lazoada indisoluble todas las voluntades, y que siguen marcando el único camino posible para la defensa de nuestros intereses comunes.

Otro acontecimiento, del que es preciso dar cuenta, es el paro general de los obreros, acordado como

protesta á la carestía de las subsistencias.

Hace pocos días dábamos cuenta de los grandes esfuerzos que hacia el Gobierno para impedir esta manifestación nacional que es la condenación más expresa de la apatía y de sus procedimientos; pero á la vez exponíamos nuestro criterio de que fracasarian esos trabajos; porque cuando las necesidades son generales, no basta la influencia de este ni de aquel otro santón, para acallarlas, ni para remediarlas.

Por eso expresábamos nuestra firme convicción de que se llegaría

á esa manifestación nacional, que tiene su base solo en el elemento obrero, sino que por igual azeta á todas las clases sociales y un modo especial, á la clase media.

Especialmente los que viven de un modesto sueldo del Estado, que no pueden pedir, como los obreros, aumento de jornal y que en cambio están padeciendo las mismas necesidades cómo no han de ver con simpatía esa forma unánime de pedir el más urgente remedio?

Y lo que se dice de esos infelices empleados se dice de la mayoría de los que componen esa sufrida

clase para la que los momentos actuales son de tan indecible angustia, como pueden serlo para los obreros.

Por eso al mantenerse esa protesta, dentro de los justos límites de respeto y de orden, con sola la finalidad de acudir al Gobierno para resoluciones energicas y apremiantes, merece de todas las clases sociales no solo la consideración y el respeto, sino la más viva simpatía.

La prensa madrileña al comentar este movimiento obrero expone un argumento que no carece de razón;

pero que á nuestro juicio es fácilmente refutable.

Dicen esos periódicos que no es la mejor manera de abaratar las subsistencias en estos días en que el tráfico es indispensable, el paro general.

Es incuestionable que con ese paro se perjudica al comercio y se contribuye de alguna manera al daño público, pero es también incuestionable que cuando los Gobiernos se están al borde de grandes precipicios es hasta de salud pública el despertarle y el hacerle ver el peligro que le acecha y el trance que está corriendo.



EL SEÑOR

DON CARLOS MARIN BLASCO

DIPUTADO PROVINCIAL

falleció el día 19 de Noviembre de 1916

HABIENDO RECIBIDO LOS SS. SS. Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

La excelentísima señora doña Pilar de Mazarredo, viuda de Zabálburu y los Exemos. Sres. Condes de Heredia Spinola, que le dedican estos sufragios; en unión de sus desconsolados, viuda, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas, encomienden su alma á Dios Nuestro Señor, y se sirvan asistir al solemne funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar hoy martes 19 del corriente á las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad.

Murcia 19 de Diciembre de 1916.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Por eso sin que no entusiasme el procedimiento siempre que el momento no tenga otro alcance que

ese aviso patriótico nosotros no tenemos para él una condena expresa.

ro caritativo y bondadoso Morera.

Termina enviando un saludo a cuantos se han adherido a este acto y dando vivas al Rey, a la libertad y a Murcia, que son contestados calurosamente.

El orador es ovacionado. D. Francisco Hernández Arce, de Benijáin, comienza su discurso de una manera humorística.

Felicita después al Sr. Velasco por su gestión al frente de la Federación Agraria.

Dice luego que si la naranja no se exporta, el colono no podrá pagar el resto al propietario de la tierra que cultiva y este no podrá tampoco obligarle a pagar, porque la apatía de los propietarios ha dado margen al actual estado de cosas y por tanto él son los únicos responsables de cuanto ocurre.

Añade que si nada se consigue con el acto que se está celebrando, si el Gobierno desatiende las justas peticiones que se le hacen, todos los alcaldes de la provincia deben cerrar los ayuntamientos y entregar las llaves de los municipios al gobernador.

Propone además que el cierre de los ayuntamientos el cierre del comercio en general.

Don Isidoro Román, de Archena, dice que este acto tiene la tristeza del hambre que representa y la hermosura de ser llevado a la práctica por hombres honrados.

Continúa diciendo que el mal no es absoluto como tampoco lo es el bien y por eso en medio de tanto infortunio a él le resta un rago de esperanzas.

Termina ofreciendo el concurso del pueblo de Archena y añade que por falta de ayuda de los archenos no fracasará nada.

Don Cándido Casas por la Federación Agraria de Alicante y en representación de un grupo de obreros de Orihuela, se adhiere al acto.

Continúa diciendo que Orihuela sigue con la mayor apatía como si por ella no hubiesen pasado las calamidades que toda esta región padece.

Termina pidiendo que en las gestiones que Murcia haga en Madrid no se vea a Orihuela su ciudad hermana.

El Sr. Leoz Almagro, último de los oradores que tomaron parte en la Asamblea comienza diciendo que que ni este acto no son los oradores los que vienen a pedir si no a hacer un acto de presencia, de toda la región murciana.

Es preciso demostrar al Gobierno que Murcia padece y no es la tierra feliz de que han hablado nuestros poetas.

No debemos proponer nosotros soluciones al mal que nos aqueja y si solo ponerles de maniobra para que los gobiernos que tienen la obligación las estudien y las resuelvan.

Termina su brillante discurso diciendo que debemos levantar la cabeza y mirar a los alemanes que disponen tanto y sobre todo Alemania; los catalanes que repiten en todo momento jan e lado y sobre todo Cataluña; para que como ellos gritemos a pleno pulmón y con el pleno conocimiento de lo que este grito significa, ¡janete todo y sobre todo nuestra amada Murcia!

Una ovación entusiasta y prolongada acoge las últimas palabras del orador.

El señor Palazón dice como resumen del acto que ha tenido tanta satisfacción en el día de hoy al ver la razón de cuanto dijeron los oradores, y la coherencia de los numerosos públicos que llenaba el teatro dando con su presencia mayor solemnidad a la Asamblea que con orgullo se proclama el primer huertano y que como particular y como alcalde, con todas sus energías y con toda su voluntad, que es inmensa esta siempre al lado de toda petición justa de los huertanos.

Seguidamente el señor Lopez Almagro dió lectura a las siguientes adhesiones:

Sociedad de labradores lerqu...

- D. Teodoro Danis.
> Angel Guirao.
> La Vase.
Marqués de Pidal.
Duque de Pastrana.
Acañal de Librilla.
Ayuntamiento de Ricote.
Cámara Agrícola de Archena.
Don Antonio Lopez (Ahamo).
> Luis Carrasco (Abatón).
Federación Naranjera (Valencia).
Presidente Casino (Murcia).
Cámara Comercio.
Unión Mercantil e Industrial de Murcia.
Presidente Federación Agraria.

< Téngase por adherido aspiraciones Asamblea convocada para hoy y uerfen con mi cooperación resuelto para procurar se realicen. >

Murcia 16 de Diciembre de 1916. Sr. D. Juan Velasco Espinosa, presidente de la Federación Agraria e in tructiva de Levante.

Mi estimado amigo: Veo con mucho agrado que los agricultores de esta vega comprenden la enorme importancia que para ellos tiene conseguir la libre exportación de la naranja sangrante a Holanda y la terminación de los pantanos de Talave y Alfonso XIII y es muy conveniente se extenderen esas legítimas aspiraciones en la magna Asamblea que proyectan celebrar en el día 17 a la que me adhiero con entusiasmo y efíxico secundaría en la medida de mi fuerzas.

Por tener necesidad imprescindible de ir a Orihuela me asisto a la Asamblea como hubiera sido mi deseo.

Por la noche de ese día salgo para Madrid y allí me tienen a su disposición hasta el miércoles, por si en algo quieren utilizarme.

Suyo afíimo. amigos. s. q. b. s. m

Isidoro de la Cierva

A continuación fueron leídas las siguientes

Bases de las conclusiones

- 1.º Exigir inmediata de la cantidad acordada para aliviar a los damnificados por la reciente inundación.
2.º Libre exportación de nuestra naranja a los países neutrales y ciudades en el caso de la misma por las fronteras de nuestras Repúblicas vecinas.
3.º Aumento de material ferroviario y de tonaje y rebaja de los actuales fletes.
4.º Pronta terminación de los pantanos de Alfonso XIII y Talve cuyo abandono está ocasionando tanto daño.
E acto que resultó solemnísimo terminó a la una de la tarde.
Tanto durante la sesión como a la salida de ella reinó el orden más completo.

Organización del tren especial y audiencia al rey

La Federación Agraria ha recibido carta de la Dirección de la Compañía de los Ferrocarriles de Madrid Z y A. en la que comunica la imposibilidad de conceder tren especial para mañana martes al no ampliar tarifa X-17.

Entendiendo que esta tarifa no llenaba las aspiraciones que se deseen continúan conferencias y negociaciones para la concesión de dicho tren.

T telegrama

Juan Velasco.—Murcia. < Concederán tren especial pero con tarifa X 17 y avisando tiempo preciso para enviar coches y organizar servicio. El rey sale mañana esta tarde me enteraré cuando vuelve y si podrá recibirme. > Isidoro Cierva.

Sección de tribunales

Caza mayor Felipe Sanchez (tambin no obstante su edad de 70 años, es un gran aficionado a la caza, aunque no suele reparar a que clase de animales tira.

PRINCIPAL DEPOSITO DE TURRONES

DE LA GRAN FABRICA DE D. ANTONIO MONERRIS PLANELLES, DE GIJONA. La acreditada casa de D. Juan Bautista Alonso, anuncia a su clientela y al público en general, que para las próximas Pascuas ha recibido grandes remesas de turrones de Gijona de varias clases, de la importantísima y acreditada fabrica de D. Antonio Monerris Planelles.

Estos riquísimos y especiales turrones han sido elaborados por dicho famoso fabricante expresamente para D. Juan Bautista Alonso, lo que expenderá en su establecimiento al precio de PTAS. 375 EL KILO

El día 23 de Enero de este año salió como de costumbre con su escopeta y un reclamo de perdiz. Después de mucho andar vió un gorrión apuntándole con la escopeta y disparó, pero en vez de un pájaro al que le puso tres plomos en la cara fué el guarda jurado del Conde de la Real Piedad, José Iniesta.

El Fiscal en su escrito calificaba los hechos de un delito de atestado y solicitaba para el Felipe la pena de 4 años, 2 meses y 1 día, pero en vista de las pruebas practicadas retiró la acusación por no encontrar en los hechos materia punible. Estaba encomendada la defensa del procesado al distinguido letrado don Juan Antonio Perea.

COBILDA

Academia de Medicina

Elección de cargos

El pasado día 16, y en cumplimiento de lo que preceptúa el artículo 4.º de sus Estatutos, se reunió la Academia de Medicina y Cirugía de Murcia para proceder a la elección de los cargos académicos correspondientes al bienio de 1917 y 18.

La elección dió el siguiente resultado:

- Presidente. Dr. don Francisco Medina Romero, (releido).
Vice-presidente, D. don Claudio Hernández Ros.
Secretario perpetuo, Dr. don Laureano Albaladejo.

Vice-secretario: don Francisco Ayuso Andreu, (releido), Tesorero, Dr. don Emilio Sanchez Garcia, (releido), Bibliotecario, don Luis Gomez Garcia, (releido).

Otra riada

De nuevo han experimentado las aguas del Segura una crecida considerable.

A media mañana hubo que desalojar los molinos de las veinticuatro piedras, y a las tres y media de la tarde el agua alcanzó la altura de las barandas de sus balcones.

En el Molino del Marqués, que es siempre el primero en inundarse había mas de metro y medio de agua, habiendo arrebatado la corriente algunos de los zarzos laterales.

En las casas de las inmediaciones del rio tambien se empezó a desalojar por el peligro que amenazaba la crecida.

A las doce de la noche había aumentado el caudal de agua, llegando el rio unos tres metros sobre su nivel ordinario.

De la Contrapared avisaron que continuaba creciendo.

A las doce de la noche comenzó inundarse el Parque.

Las autoridades estuvieron reunidas adoptando las medidas de precaución necesarias.

El Gobernador recibió telegramas de Blanca y Cieza anunciando que la riada había ocasionado grandes daños.

Reina bastante alarma.

LA HUELGA GENERAL

En Murcia

Jornada tranquila

No podíamos esperar otra cosa. Conociendo el caracter de nuestra masa obrera y la forma en que aquí se desarrollan estos sucesos, no podíamos esperar hechos violentos ni acto alguno que les colocara fuera de la legalidad. Fue la jornada completamente tranquila. Cuantas precauciones adoptaron las autoridades resultaron, afortunadamente, innecesarias.

En la mayor parte de los oficios el paro fue absoluto.

Los periódicos, como ya habíamos anunciado, no se publicaron. En los talleres de modistas y sastres se trabajó como todos los días.

El comercio cerró en apariencia; pero raro era el establecimiento donde no se veía una puerta a medio cerrar pudiendo adquirir el público todas aquellas cosas que necesitaba.

Los cafés estuvieron todos cerrados, pero el público los llenó cuando por puertas reservadas.

El aspecto de la población era triste.

Los mercados se hicieron como todos los días.

Los obreros y curiosos circulaban por las calles, pero sin que el orden se alterara un solo momento.

En las vías públicas se prohibió la formación de grupos.

En suma: una noche tranquila sin otra trascendencia que la de haber perdido los obreros un jornal y el comercio un día de ingresos considerables.

Precauciones Las autoridades han tomado en

el día de ayer extraordinarias precauciones.

El gobernador publicó un bando enérgico, que ya conocen nuestros lectores, y que fué colocado en distintos sitios de la población.

Grupos de huelguistas y curiosos leían las disposiciones de nuestra primera autoridad civil.

El domingo a la una, en prevención de sucesos desagradables, llegó de Cartagena una compañía de Infantería compuesta de 88 hombres.

Le mandaban cuatro oficiales.

Durante todo el día de ayer estas fuerzas estuvieron distribuidas en el Gobierno civil, Palacio Episcopal, Delegación de Hacienda, Estaciones y otros edificios públicos.

El Banco estaba custodiado por fuerzas de la benemerita.

Por las calles circulaban durante todo el día fuerzas de Seguridad armadas con carabinas, y guardia civil.

En distintos puntos habían estacionados retenes.

Por las atarazas de la población ejerció vigilancia fuerza de caballería de la benemerita.

Las autoridades permanecieron todo el día en sus despachos oficiales.

Por las calles vimos al inspector jefe de policía señor Aguilera y a los jefes de la guardia de Seguridad y del Municipio, que estuvieron recorriendo la población continuamente.

De Yecla

El elemento socialista impuso el paro negándose a que el auto que hace el recorrido saliera para Murcia.

La Asamblea naranjera

Aspiración regional.—Situación difícilísima de cosecheros y exportadores.—Lamentos atendibles.—Fórmulas de solución.

En el Teatro Circo se verificó el domingo a la hora anunciada la Asamblea magna de los naranjeros de la región, para pedir de los Poderes las medidas necesarias que autoricen la exportación de nuestros frutos.

Mucho antes de marchar al Teatro Circo, el local social de la Federación se hallaba materialmente atestado.

En la plaza de Hernández Amores se había situado también numeroso público que se incorporó a la comisión gestora en el momento de dirigirse esta al local donde se verificó la asamblea.

El acto

A las once de la mañana dió comienzo el acto bajo la presidencia del Sr. Velasco, presidente de la Federación Agraria e Instructiva de Levante, teneado a su derecha al alcalde de Murcia Sr. Palazón y a su izquierda al de Alcantarilla, don Juan Antonio López.

De secretario actúa don Juan Susarte,

El Sr. Velasco, dirige un saludo a las señoras y señoritas que ocupan algunas plateas a los representantes de los pueblos que se han adherido a este acto, a las entidades y Corporaciones y a la prensa.

Seguidamente expone el motivo de la Asamblea y dice que muchos creerán que es muy limitado el número de peticiones, pero que siendo las de mayor interés para Murcia la exportación de la naranja y la terminación de los pantanos de Talave y Alfonso XIII, ellos deben ser las dos únicas peticiones que deben elevarse a nuestro monarca.

Se ocupa después de la exportación de la naranja y hace historia de los perjuicios que vienen sufriendo los cultivadores y exportadores desde que comenzaron a cerrarse los puertos a nuestro precioso fruto. Este motivo las gestiones que se hicieron cerca del Gobierno y que dieron por resultado que se nos autorizase para exportar la naranja a Holanda y cuando ya teníamos esta concesión los tres primeros vapores en que exportábamos fue en atentos.

En el presente año ha sido preciso realizar nuevas gestiones para que nuestra naranja sea exportada y todo ha sido inútil, por eso nos reunimos hoy en esta asamblea magna, cuya organización esplica, para acordar en ella las conclusiones que hemos de exponer a la consideración de nuestro amado monarca, ya que los Gobiernos no han querido oír nuestras justas peticiones.

Para terminar dice que con el fin de que este acto revista mayor solemnidad ofrece la presidencia al alcalde señor Palazón, ya que él obtiene tan digna y merecidamente la representación de Murcia.

(Muy bien).

(Grandes aplausos).

El alcalde ocupa la presidencia.

(Ovación entusiasta).

El señor Palazón dice que acepta orgulloso el puesto que se le ofrece porque recibe las aspiraciones no solo de la huerta sino de toda la región murciana.

Dirige un saludo a las señoras, a todos los asistentes al acto y a la prensa.

(Aplausos).

El primer orador que hace uso de la palabra es don Juan Antonio Tornel, del Sindicato de San Benito.

La primera parte de su discurso la dedica a hablar de la tierra a la que compara a una madre fecunda. Después se ocupa de los vicios del labrador que en vez de cultivar la tierra se pasa los días en la taberna, embruteciéndose y llevando por ese vicio repugnante al luto y la desolación a sus hogares.

Se ocupa detenidamente de la construcción de los pantanos de Talave y Alfonso XIII y del viaje a Madrid en tren especial para llevar las conclusiones de esta Asamblea. Termina dedicando calurosos elogios a la Federación, cuyos triunfos ensalza (Aplausos).

Le sigue en el uso de la palabra don Daniel Ayala Guillen de Villanueva.

Después de saludar a todos en nombre de su pueblo identificado en un todo con el acto que se está realizando, dice que él es partidario de que en estos asuntos como en todos se debe hablar poco y hacer mucho.

Dice que antes de hacer el viaje que se proyecta a Madrid, cada uno debe de hacer exámen de conciencia para ver si en él hay un hombre capacitado para pedir porque esta petición hay que hacerla con virilidad porque los gobiernos no nos oyen porque se han vuelto sordos, ni nos ven porque hace tiempo que nos volvieron las espaldas.

Se manestra partidario de que la petición de exportación de nuestra naranja, no se limite a Holanda solamente si no que se trate de recobrar la libre exportación a todos los países.

Termina saludando cariñosamente a todos en nombre de su pueblo. (Ovación).

D. Pedro Lorca en representación de los propietarios comienza su discurso pidiendo la unión de todos para ir a Madrid a llevar las conclusiones.

Dice que los mas interesados en esta cuestión deben ser los propietarios que aun no se han dado cuenta del peligro que les amenaza de no resolverse este asunto y añade que el propietario debe estar siempre al lado del labrador porque sin éste ¡qué sería de aquél!

Hace después resaltar que Murcia no está tan desamparada como muchos tratan de hacer ver pues Murcia aunque lentamente va progresando. Dignó si no la creación de nuestra Universidad y nuestras Escuelas Graduadas, la concesión de nuevas escuelas, la construcción de carreteras y todo esto debido a nuestros celosos representantes en Cortes que incesantemente se ocupan de nosotros y en todos los momentos están a nuestro lado como lo demuestran los telegramas y cartas de adhesión recibidas y muy especialmente nuestro ilustre paisano don Juan de La Cierva a quien tanta gratitud le debe Murcia y España entera pues se preocupa de todos los asuntos de interés para la nación como lo demuestra su brillante e incesante actuación en el Congreso al discutir los presupuestos de los que ha hecho un estudio acuciosísimo y si la labor parlamentaria de este gran patriota es de las mas laboriosas que se han conocido ¡qué no hará cuando se trate como en la ocasión presente de asuntos de tan vital interés, para su Murcia, para su patria chica.

Por todo esto, lejos de dejarnos y debam e ir a Madrid con las mayores esperanzas a presentar las conclusiones de esta Asamblea a nues-

La empresa pidió auxilio á guardia civil la que tuvo que pres- tarlo, sin que ocurriera más inciden- te que el retraso de algunas horas.

En Madrid

(Noticias del Domingo)

(Por telégrafo)

Habla Romanones

17.—A las 9'15 n.

El jefe del Gobierno al recibir á los periodistas les comunicó que to- do el día del lunes lo pasará en Go- bernación recibiendo noticias de provincias sobre la huelga.

Dijo el conde que los organiza- dores del paro se esfuerzan en dar- le la mayor amplitud posible para producir impresión.

Añadió que el Gobierno está de- cidido á hacer respetar el derecho de todos.

Habla Ruiz Gómez

El ministro de la Gobernación habló con los periodistas á la hora de costumbre.

Dijo que los panaderos le habían prometido elaborar el pan para los hospitales y asilos, pero que por acuerdo posterior han desistido.

Esto ha producido gran alarma en el público que durante toda la mañana ha estado adquiriendo pan y víveres para el lunes.

Ruiz Gómez ofreció á los fabri- cantes de pan todo género de garantías para que puedan ejercer libremente el trabajo.

Insistió el ministro en que la acti- tud del Gobierno es respetuosísima, estando decidido á abstenerse de toda presión.

Espera el ministro que mañana se sacrificarán reses y funcionarán los carnicerías.

Funcionarios en huelga

En Gobernación se han recibido telegramas de los ayuntamientos de Bilbao y Santander dando cuenta de que los empleados municipales acordaron declararse en huelga.

El ministro les telegrafió amenazán- doles.

La luz

Los obreros de las fábricas de gas y electricidad de Madrid acordaron secundar el paro.

El Gobierno está resuelto á im- pedirlo.

Los periódicos

A pesar del acuerdo adoptado por los directores de los periódicos se cree que en Madrid no saldrá nin- gún periódico.

Los vendedores acordaron de- clararse en huelga.

Los tranvías

La Casa del Pueblo ha publica- do una alocución para que los obre- ros tranviarios secunden la huelga. Se espera que se evitará.

Una mitin

En el teatro Barbieri se celebró una mitin organizado por las verdu- leras, cigarrerías y dependientes de comercio.

Tomaron el acuerdo de secundar la huelga.

Preparativos

17.—A las 11'15 n.

Las autoridades han tomado nu- merosas precauciones.

La Casa del Pueblo está anima- diísima y los ánimos preséntanse bastante excitados.

Diversos oficios acordaron se- cundar el paro.

Esta tarde han cesado en su tra- bajo los panaderos.

Los dueños de los cafés acordar- on cerrar.

Las autoridades conferenciaron con el director de los tranvías esta- bleciendo el servicio. Parejas de Seguridad acompañarán á los co- ches.

El presidente de la comisión de la huelga ha aconsejado orden.

Algunos periódicos se lanzan á pro- pios.

El director de Seguridad ha pu- blicado un bando prohibiendo las agrupaciones de manifestantes.

En Barcelona

La víspera

19.—A las 11'15 n.

La opinión manifiesta preocupa- dión por la huelga.

El vecindario se ha arrojado á las barricadas, anhelando de veras la paz.

De los pueblos se reciben noti- cias de que será secundada unánimemente la huelga.

Las autoridades se muestran op- timistas. Confían en que no se que- rrá la tranquilidad.

En las líneas férreas se ha repa- rido á los ingenieros militares.

El gobernador ha prohibido 28 mitines.

Esta madrugada se practicaron algunas detenciones.

Los ferroviarios tuvieron una aca- loradísima discusión acordando fi- jar la libertad de los asociados.

La fórmula parlamentaria

(Por telégrafo)

Consejo

17.—A las 11'15 n.

A las tres y media se reunieron los ministros para celebrar Consejo en el domicilio de Romanones.

Se examinó ampliamente la fórmu- la para la aprobación de los presupuestos otorgándose al conde un voto de confianza.

Se aprobaron las medidas para la huelga.

Gimeno dió cuenta de que en Portugal reinaba tranquilidad y que los Estados Unidos entrebaron á Londres la Nota concretando las condiciones de paz.

Maura y Cambó

A las siete de la tarde llegaron al Consejo, llamados por Romanones Maura y Cambó.

Maura dió al entrar que le pare- cía que estaba cazado. Ignoraba lo que iba á proponerle el Gobierno y por eso venía á la reunión.

Cambó coincidió con las mani- festaciones de Maura.

Diez Alza

El ministro de Hacienda dijo que existen dificultades puramente téc- nicas y que iba á reunir á los funcionarios técnicos para tratar de este.

Mañana llevará la fórmula á la comisión de presupuestos.

Conferencias

Villanueva y la mayoría de los ministros conferenciaron con Romanones sobre la fórmula.

Villanueva escribió al Senado á Llosas notificándole el acuerdo.

Las Cortes

La creencia general que á media dos de la próxima semana se cerra- rán las Cortes.

LAS CORTES

(Por telégrafo)

SENADO

18.—A las 11'15 n.

A las tres y cuarto se abre la se- sión presidiendo García Prieto.

Hay regular concurrencia.

En el banco azul los ministros de la Guerra y Justicia.

Se hacen varios ruegos sin inter- rés.

Se pone á debate el presupuesto de Justicia.

Hay un breve debate.

Se produce en la Cámara un gran revuelo por haber llegado la noticia de haber fallecido en el Congreso el Senador Luaces.

El PRESIDENTE lo confirma y

pronunció un sentido discurso re- lativo á la guerra.

Las Cortes y el ministro de JUSTICIA se adhieren y levanta la sesión.

CONGRESO

A las tres se abre la sesión.

En el banco azul los ministros de la Gobernación y Maritim.

Orden del día

Se discuten varias enmiendas al presupuesto de Marina y se apue- ran definitivamente.

Se aprueba la expatriación de extranjeros en las costas para servicio de la Marina.

Forales de Navarra las pensiones de viudas de Freixas y de la guerra de Navarra.

Se da por día la sesión.

Los explosivos

Resolución continúa el debate sobre el uso de explosivos.

VIENTOS Vindugua las condicio- nes que favorecen al Senado.

VIENTOS anuncia que exigirá á los propietarios.

CIERVA afirma que es ilegal que la comisión mixta modifique los dictámenes que aprueben las Cá- maras.

NOUQUES y ALBA intervienen.

ERRUFUX afirma que se ha in- fringido la ley de relaciones de ambas Cámaras.

BUELLAL niega.

Ruagos

LEROUX ruaga que se aumen- te la cuota de ruagos. Anuncia pa- ra mañana una interpelación in- teresante.

BOUANE cree que la urgencia de resolver la proposición de los ga- llegos sobre comunicaciones en Ga- licia.

CASTROVIDE pide noticias de la huelga.

Añade dice que en Madrid reina tranquilidad y que los datos de pro- vincias se facilitarán en Goberna- ción.

Belavanna la sesión.

En el Congreso

(Por telégrafo)

Discurso de un senador

18.—A las 11'15 n.

En el Congreso falleció repenti- namente el senador don César Luaces.

A primera hora estuvo en el Se- nado conde preside un discurso. De ahí se trasladó al Congreso sen- tándose en el banco, donde se vio acomunado de pronto de un copio- so suero, desplomándose sobre el asiento.

Se condujo á un diván donde falleció poco después.

Un médico certificó la defunción por apoplejía.

Después de administrarle la Un- ción fue trasladado á su domicilio.

El suceso produjo enorme im- presión.

Andrade indispuesto

Al mismo tiempo que ocurría esto el diputado señor Andrade sufrió una repentina indisposición.

Fue auxiliado inmediatamente, tras- ladándose á un despacho.

Pareció un ataque de congestión. Poco tiempo después se logró que reaccionara.

Gullón

Esta tarde circularon por el Con- greso noticias de que don Pio Gullón se encontraba enfermo de su- ma gravedad.

Adoce una pulmonía.

Su estado, en efecto, inspira se- rios temores.

LA GUERRA

(Por telégrafo)

En todos los frentes

De París

18.—A las 11'15 n.

El parte oficial francés dice, que

fué rechazado un destacamento que intentó abordarnos en las líneas del Somme.

En un contraataque pusieron el pie en la Alquería de Chambrette.

Desde el 16 de Diciembre hemos hecho en Verdun 11.887 prisione- ros y hemos tomado 115 cañones, 187 cañones y 29 lanzaminas.

Refiriéndose al frente oriental dice el citaparte que la niebla dificulta las operaciones.

De Berlín

Dice el parte alemán que el Som- me ha disminuido el fuego.

Al Noroeste de Linch intentaron los rusos recuperar una posición. Fueron rechazados.

Les ha fracasado el avance sobre Augustowka.

Siguen los combates con alierna- zas variables.

El ejército de Mackensen sigue sin cambios.

En Macedonia aumentó el caño- nazo.

De Londres

El parte oficial inglés dice que penetraron en las trincheras de Rapi- nfringiendo bajas al enemigo.

Destruimos los emplazamientos de ametralladoras en otras trinche- ras.

De Roma

El parte italiano dice que en Tren- to hay actividad de artillería.

Estorbamos los movimientos del enemigo.

Contamos por sorpresa una colina en el Carso.

De Viena

Dice el parte austriaco que el emperador regresó á Viena des- pués de visitar Pola y Trieste.

Visitó también algunos frentes de combate y revisó la escuadra de submarinos.

Otras noticias

Sobre la paz

Un telegrama de Londres dice que la Nota enviada por el emba- jador yanqui acerca de la paz no contiene comentarios.

Otro telegrama de París comuni- ca que el Reichstag se reunirá en la semana actual.

El canciller pronunciará un dis- curso sobre los fines de la guerra.

Felicitación

Poincaré ha recibido un telegrama del rey de Italia felicitándole por el éxito alcanzado por las tropas francesas en Verdún.

Reina grave

Un telegrama de Stokolmo dice que la Reina de Suecia continúa en gravísimo estado.

Ultima hora

(Por teléfono)

La huelga

19.—3'2

El comité de la huelga visitó al ministro de la Gobernación á las 12 de la noche dándole cuenta de la terminación del paro.

En Zaragoza fueron rotos varios faroles.

En Bilbao intentaron apagar el resto del alumbrado. Reina tranquil- dad.

NOTICIAS

Los que están celgados y de mal color porque ó no comen bien ó no asimilan los alimentos y además no atienden sus quehaceres si quieren cambiar completamente deben tomar antes de cada comida de 15 á 20 gotas de Hipodermol.

Herías, Vientres Voluntarios Descaños de la Mada. De- formación, Sordos, Calvar. Tratamiento sin opor- t.

DR. CAMPOS, Montañés 18, Madrid. En Madrid, de 11 á 1 de 17 de cada mes.

Hotel Patrón.

Donativo importante

Nuestro distinguido amigo Don Andrés Almansa ha entregado al director de la Casa Misericordia y Manicomio con destino á los pe- bres asilados de estos estableci- mientos 30 mantas y 4 piezas de tela.

Nos es muy grato consignar el rango caritativo del donante al que la junta auxiliar en nombre de los asilados testimonia su grañ ud.

COLOCACION. - Hace falta buen mecánografo ó Srts. que escriba con perfección á máquina. Indispensable irreprochable orto- grafía. Darán razón: Imprenta de este periódico.

Cultos á San José

En el Santo Templo Catedral se consagran los 19 de cada mes, pla- dosos ejercicios en honor del gran Patriarca y en su propio altar.

El martes 19 se celebrará á las siete y media el Santo Sacrificio de la Misa, acompañada de armonium y cánticos religiosos, ejercicio cor- respondiente al día y Comunión ge- neral.

El culto de este día, lo sufraga doña María Jesús Rueda, por sus difuntos.

Arrendamiento

de la Plaza de Toros

Se oye proposiciones para el arrendamiento de la Plaza de To- ros de esta ciudad por uno ó varios años.

Dichas proposiciones se dirigi- rán en pliegos cerrados al presi- dente de la comisión ejecutiva don Agustín E. del Aguila hasta el día 20 del presente mes.

La comisión ejecutiva se reserva el derecho de admitir la más bene- ficiosa ó desecharlas todas.

Enfermos

Se encuentra enferma de suma gravedad, habiéndole administra- do los Santos Sacramentos, la res- petable señora doña Exaltación Velez, viuda de Cano.

También le han sido administra- dos los Santos Sacramentos en vi- sta de gravedad de su estado á la señora doña Josefina Garcia, esposa de don Manuel Amat.

Se encuentra gravemente enfer- ma la madre política de don Leo- poldo Martínez Cort na.

Está mejorada de la grave enfer- medad que padece la señora doña Rosa Martínez Albacete.

Turrones

La antigua y acreditada turronera dueña de la vida de Francisco Soler, que viene estableciéndose en el antiguo local de los cupones, ofrece á su numerosa clientela y al público en general sus ricos y acre- ditados turrones de todas clases y las legítimas peladillas de Alcoy y otros varios dulces.

Plaza de Puzmarina 2 (frente á la droguería de Montesión).

Viajero

Se encuentra en Murcia nuestro amigo y paisano el teniente Vieario de la Armada don Pedro Gonzalez A sensio.

Sea bien venido.

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el fran- cés?

Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experien- cia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza.

Prueba gratuita durante 8 dias casa de don Pedro Fierrez.—Santo Domingo, 31.

El Gato Negro

Vende á precio de costo los ve- daderos CAPAS, CUELLOS Y MANGUITOS de piel francesa. Compañía de fabricantes y exportadores.

Marcos Amorós—Pusma- rina, 2.

Escritura á máquina

Se arrastra rápidamente por co- pias, sin necesidad de tinta.

SE HACEN COPIAS. P. Mr. Martínez—Sagrada, 7a

Se venden

Unos cien mil almendros de frutos precios y tamaños y algunas variedades, en la naveta del Puerto de Cádiz, partido de Baños y Mendid- sos.—Juan Alegria.

Enfermedades del pecho

Dr. Martínez Ladrón de Gueva- ra. Del Dispensario Antituberculo- so y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho.

Calle de Zoco—Murcia Teléfono 220.

200.000 árboles de dos

verdes en vivero. Algodros, naranjos, berberes é hijos de la san- gre, limoneros de Berna y limeras de pepita y estaca. En el Verdólay, haca de don Pedro Cánto,

Alredo de Martínez Serón

Méico—Quirano, ex-interno por oposición de la Facultad de Medi- cina de Valencia. Ha abierto su consulta en Santa Isabel núm. 14, de diez á doce.

ACADEMIA MUSICAL

de Puig y Sarrá Clases de Solfeo, Piano, Violín y Harpa. um

PLATERIA 28 y 30, FRAL

Laboratorio Guillaumón.—Aná- lisis químicos.—S. Agustín, 2.—Te- léfono, 167.—MURCIA.

Guanos Y PRIMERAS MATERIAS RIQUEZA GARANTIZADA

Manuel Guillaumón, 22, Alameda P. Orihuela, 43 En breve aparecerá

POETAS MURCIANOS,

ANTOLOGIA POR RAIMUNDO DE LOS REYES, con prólogo de AU- GUSTO VIVERO, Y EPILOGO DE MARIANO RUIZ-FUNES. DE

Boletín Religioso

Diciembre 1916

MARTES XIX

San Nemesio, Santa Fausta, San Timoteo y San Segundo mr.

VELA Y ALUMBRADO

Día 19.—En Madre de Dios por don Juan Ayuso Cáceres, esposa é hijos.

Día 20.—En San Antolin por don José Navarro, doña Rita Llopis é hijos.

El Telégrafo

A la hora en que escribimos es- tas líneas no hemos recibido más que la mitad de nuestro servicio telegráfico.

Previamente nos falta toda la parte concerniente á la huelga. Ignoramos á que habrá obedeci- do esto.

ESPECTACULOS

Romea.—Gran compañía dra- mática del eminente actor Enrique Borrás.

A las 9 y cuarto, «Guzmán el Bueno».

Ortiz—A las sesis «El Abo- lengo».

A las 9 y media, estreno, «El hombre que asesinó».

Circo.—Secciones de cine por tarde y noche.

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el fran- cés?

Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experien- cia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza.

Prueba gratuita durante 8 dias casa de don Pedro Fierrez.—Santo Domingo, 31.

El Gato Negro

Vende á precio de costo los ve- daderos CAPAS, CUELLOS Y MANGUITOS de piel francesa. Compañía de fabricantes y exportadores.

Marcos Amorós—Pusma- rina, 2.

